
Bonsoir  à  tous  et  merci  d’avoir  répondu nombreux  à  notre  invitation.  Bonsoir  et  merci  aussi  à
Christelle, caroline, Eric, Fréderic GIRODET et mes collègues maires qui nous font le plaisir de leur
présence.  Plaisir, au nom de tout le conseil et en mon nom personnel, de vous souhaiter une bonne
et heureuse année et de vous présenter nos meilleurs vœux de santé, bonheur et réussite pour vous
et ceux qui vous sont chers. J’ai une pensée également pour celles et ceux qui sont touchés par les
épreuves, la maladie, la solitude et je forme le vœu que 2024 leur apporte guérison, et réconfort.

Ce soir c’est d’abord le  plaisir de se rencontrer qui compte, pas de longs discours, pas d’angoisse
devant la page blanche…C’est pourquoi nous avons privilégié l’image et le papier de couleur. Voilà
une des raisons qui explique la présence de Cathy DUCULTY, que vous connaissez bien mais dont la
réputation a dépassé les frontières sanferroises. Une reine du portrait, une artiste inclassable qui va
nous accompagner tout au long de la  soirée.  La deuxième raison c’est  que nous avons souhaité
placer cette cérémonie et notre action sous le signe du lien intergénérationnel : « L’expérience de
chacun est le trésor de tous ». Cathy s’exprimera sur ce thème avec une séance de peinture en direct
(dite live painting pour les experts). La dernière raison, c’est qu’il est admis que « les peintres et les
poètes ont toujours eu le droit de tout oser » ce qui n’est pas encore le cas des élus…

Convenez avec moi que formuler des vœux à une époque aussi tourmentée est devenu un exercice
hasardeux : le temps est plutôt aux inquiétudes qu’aux certitudes. Nous vivons une période sans
précédent  pour  nos  générations,  un  temps  suspendu  aux  peurs  diffusées  dans  le  monde,  qui
induisent  un  frein  brutal  au  niveau  sociétal,  économique,  psychologique,  sanitaire.  Les  crises
s’enchaînent : la covid, la guerre en Ukraine, la situation internationale, le pouvoir d’achat, les prix de
l’énergie, le climat, la violence.

Ce sera quand même l’occasion de dresser un bref bilan de nos actions et de prendre de bonnes
résolutions : plus que des vœux, dans ce contexte morose, nous avançons en regardant l’avenir et
ferons de 2024 une année volontaire et solidaire, une année mobilisée et engagée.

La commune reste un maillon démocratique de proximité, c’est vers elle que vous vous tournez, et
nous , élus ,tentons dans la mesure de nos moyens d’apporter des réponses concrètes à vos attentes
quotidiennes, en étant responsables et en ajustant nos projets :

Avec un  BUDGET MAÎTRISÉ pour tenir nos engagements et poursuivre la dynamisation de notre
village avec des finances saines et bien gérées une dette peu élevée qui nous ont permis de 

Transformer les conditions d’accueil en mairie 

Changer  le  standard  téléphonique  Ce  qui  me  permet  au  passage  de  remercier  nos
secrétaires pour leur écoute et leur compétence

Mais aussi de refaire plusieurs voiries

Ou rénover et repeindre le chœur de l’église

        Avec  une  attention  permanente  en  faveur  du  DÉVELOPPEMENT  DURABLE  ET   DE  LA
TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

Dans le  domaine de la  protection et  de la  préservation de notre environnement,  nous
avons mené des campagnes d’action et de sensibilisation (affiches coups de poing)



En lien avec le SICTOM, nous avons déterminé les futurs emplacements destinés à accueillir
des colonnes ou des containers semi-enterrés ;

N’oubliez pas le compostage qui nous permettra de réduire considérablement nos déchets,
l’obligation nous en est faite à compter du 1er janvier. A cet effet un composteur collectif a
été installé dans le centre bourg et d’autres suivront (Auroure, La Côte, le Paraboin..).

Un mode de fleurissement plus adapté de même que l’étude de la végétalisation de la cour
de  l’école publique sont en cours. Nous devons ces réalisations au travail de nos agents des
services techniques que je veux remercier ici. Je sais bien que le droit de râler même s’il n’est
pas inscrit dans la déclaration des droits de l’homme est celui auquel nous sommes le plus
attachés mais sachez qu’ils font et bien le maximum.

Nous poursuivons notre plan d’économie d’énergies  avec la  réfection de l’éclairage du
gymnase,  la  dernière  campagne  de  remplacement  des  leds  sur  les  lampadaires  de  la
commune,  la  mise  aux  normes  de  la  salle  d’évolution  de  l’école,  la  restructuration  du
chauffage de la salle Catherine Courbon .

Avec la  volonté forte dans la POURSUITE ET ACHÉVEMENT  de nos projets structurants :

➢La réhabilitation du Centre technique municipal dont les travaux débuteront à la fin du 1er

trimestre. C’est une opération d’envergure.

➢L’acquisition du terrain proche de l’école publique, dans l’attente de l’ IMPLANTATION DE
LA FUTURE CANTINE avec l’aide actée de la Région. nous permettra d’aménager un parking
en vue de réguler le flux des véhicules rue Catherine Courbon.  

➢Nous avons mandaté un bureau d’études chargé de déterminer la faisabilité d’un projet de
couverture d’un court de tennis et l’adjonction d’un petit bâtiment destiné au club de foot 

➢La construction de la résidence senior est bien avancée, les délais sont tenus, la mise en
service prévue pour le mois de juin. Nous nous sommes portés acquéreurs avec l’aide du
CCAS d’un espace qui permettra à toutes les générations de se rencontrer.

➢L’étude et la rédaction du nouveau PLU nous ont pris beaucoup de temps en raison de  la
complexité des textes mais il sera bientôt opérationnel.

Une volonté plus forte que jamais de SÉCURITÉ

 C’est d’abord la vidéo protection, l’installation de caméras qui  a permis la
résolution de quelques petits méfaits mais nous compléterons le parc actuel.
A cet égard, je ne remercierais jamais assez nos gendarmes qui interviennent
avec rapidité et efficacité sur notre territoire.

 C’est aussi les radars pédagogiques qui ont le grand avantage d’être déplacés
et qui ont un effet dissuasif

 C’est  enfin  en  concertation  avec  les  riverains  et  référents  de  quartiers
l’implantation de ralentisseurs ou de coussins berlinois.



Une volonté d’ ACCOMPAGNER au mieux le domaine de l’éducation

 Déploiement de nouveaux équipements numériques

 Végétalisation de la cour déjà évoquée

 Et toujours le Conseil municipal des enfants aux multiples réalisations mais
surtout  à  l’apprentissage  de  la  démocratie,  lieu  d’échange  et  de
construction,  en  liaison  avec  nos  enseignants  dont  je  remercie  ici  la
disponibilité et la collaboration. Remerciements aussi à nos ATSEM et à nos
personnels de service.

Une volonté de SOUTENIR LE SPORT, nos ASSOCIATIONS et de permettre un accès pour tous
à une OFFRE CULTURELLE diversifiée 

 Je Souhaite féliciter tous nos dirigeants et bénévoles de nos associations
sportives et culturelles qui offrent une variété d’activités et tissent le lien
social  entre  les  familles  et  les  générations,  les  nouveaux  et  anciens
habitants. Vous participez grandement à l'animation de la commune en
organisant de nombreuses manifestations : théâtre, carnaval, exposition,
marche, tournois ou fête du village.

 Vous nous aidez à maintenir la tradition d’un Sfé la fête en complétant
nos  propositions  d’animation  et  là  c’est  toute  mon  équipe  que  je
remercie autour d’une dream team coachée par Lila :  de la fête de la
musique au marché de Noël en passant par la fête du pain et des saveurs
jusqu’au  forum  des  associations  et  au  téléthon.  Nous  sommes  des
facilitateurs qui accompagnerons les associations dans leurs projets et
leur communication :  pour cela nous avons étoffé notre service,  nous
sommes  dotés  d’un  nouveau  panneau  défilant,  bénéficierons  bientôt
grâce à la comcom d’un site restructuré ;

 Offre  culturelle  aussi  en  lien  avec  la  communauté  de  communes  qui
propose  des  manifestations  culturelles  diverses  et  variées  pour  tous
jeunes et moins jeunes. Vous ne regrettez sûrement pas aujourd’hui que
la  « chapelle  de  la  discorde »  selon  la  formule  d’  un  obscur
correspondant de presse soit devenue aujourd’hui une bibliothèque ou
l’on accueille, l’on échange et où les jeunes des écoles aiment tellement
se rencontrer ; partenariat avec la ville de Firminy en vue de rendre plus
attractifs les abonnements à la saison culturelle. Volonté d’innover avec
la proposition de spectacles inédits : les 1001 nuits le 20 janvier.

Volonté d’être SOLIDAIRES de nous adresser à toutes les générations, volonté d’être
plus et mieux aux côtés de nos aînés

➢L’accompagnement des seniors restera l’un des piliers de notre action sociale et
solidaire. Très sensibles à l’implication au quotidien de nos bénévoles et salariés de
l’ADMR qui contribuent au maintien à domicile des personnes vieillissantes malades
ou en perte d’autonomie. L’ADMR de St Ferréol et de St Didier ont fusionné mais



nous maintiendrons la mise à disposition du local actuel en vue d’y accueillir  une
permanence.
➢Nous souhaitons mettre en place des aides spécifiques que nous étudions avec le
CCAS pour en fixer le cadre
➢Favoriser le lien social, développer les échanges dans le cadre de la future salle de
la résidence senior entre jeunes et aînés pour que l’expérience de chacun soit le
trésor de tous 

A l’heure de conclure, je vous souhaite une fois encore une belle et heureuse année
à tous et avant de nous retrouver autour du verre de l’amitié vous rappelle qu’ «  Il y
toujours un avenir pour ceux qui pensent à l’avenir »


